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本报讯（记者 倪秀）8月8日上午，

国际大体联代理主席雷诺·艾德和秘书

长艾瑞克·森超在接受记者采访时均盛

赞成都大运会赛事的成功。

“成都大运会非常精彩，让每个人

都实现了梦想！”雷诺·艾德表示，成

都大运会真的让大家的梦想全都成

真了：国际大体联的梦想，各国大体

协的梦想，还有运动员的梦想，全都

实现了。

雷诺·艾德解释说，从运动员的角

度来讲，他们想要发挥最好的成绩，

虽然有可能会失败，但还是学到了很

多东西，从而在下一次得到金牌。同

时，运动员可以和其他的运动员、市

民进行沟通，这也是非常美好的得以

实现的梦想。“成都人从来没有停下

脚步，所以他们能够实现梦想。”雷

诺·艾德表示，他一定要感谢组委会，

为了实现主办大运会这个梦想，他们

做出了卓越的努力，向世界展示了成

都的历史和现代魅力，最终实现了这

样的梦想。

“要让世界变得更加美好，我们必

须要沟通，我们永远不能够停下来，我

们一定要互相学习。”雷诺·艾德谈到，

大运会有一个非常重要的目的，就是为

了促进世界青年的沟通交流。千万不要

认为自己的见解是唯一正确的，大家有

不同的文化和不同的历史背景，所以必

须互相了解、互相沟通，这是帮助我们

建立更加美好世界的前提。

采访过程中，雷诺·艾德一直很强

调“梦想”。他说“成都成就梦想”这句话

不单单是针对运动员所说的，这是每个

人都适用的，希望每个人都不放弃自己

的梦想，即便生活当中可能有时候会有

困难、挑战，但是永远不要放弃自己的

梦想。艾德表示，虽然赛事只有短短12

天，但他已经感受到了成都这座城市的

非凡之处，他希望未来更多人能够来到

成都，亲眼看看这里所发生的一切，而

他接下来的梦想就是“有机会再次来到

成都”。

“成都大运会将会是未来大运会的

模板和示范。”谈及对成都大运会的评

价，艾瑞克·森超表示，成都已经向世界

证明这个城市是可以尽全力将一个顶

级赛事办好的。他觉得成都将会是承办

大运会一个非常好的范例，这个范例能

告诉后续承办国家到底如何高质量地

主办一次大运会。
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国际大学体育文化交流中心落户成都体院

新华社成都8月8日电 第三十一

届世界大学生夏季运动会闭幕式 8 日

晚在四川省成都市隆重举行。国务委员

谌贻琴出席闭幕式。

“成都成就梦想”。在过去12天里，

来自 113 个国家和地区的 6500 名运动

员展现青春力量，绽放青春光彩，以饱

满的热情和优异的状态，谱写了青春、

团结、友谊的新篇章。中国秉持简约、安

全、精彩的办赛理念，认真兑现庄严承

诺，赢得了大体联大家庭和国际社会的

广泛好评。中国体育代表团获得103枚

金牌、178枚奖牌，名列金牌榜和奖牌榜

首位。

夜幕下的成都露天音乐公园流光

溢彩，洋溢着青春的蓬勃活力，流淌着

惜别的不舍情谊。

在《梦想·点亮未来》的乐曲声中，

国务委员谌贻琴同国际大学生体育联

合会代理主席艾德等走上主席台。全场

响起热烈掌声。

焰火在空中绽放出倒计时数字，全

场观众随着数字齐声呼喊，“太阳神鸟”

飞临闭幕式现场。成都大运会闭幕式正

式开始。

伴着优美的音乐，一棵枝叶繁茂的

巨型“珙桐树”生长于舞台之上，一朵朵

象征和平的“鸽子花”绽放其中。各参赛

代表团旗帜和标识牌入场，将舞台点缀

得色彩斑斓。

全体起立。在雄壮的中华人民共和

国国歌声中，鲜艳的五星红旗冉冉升

起。

成都大运会组委会执行主席黄强

致辞，对为大运会圆满成功作出贡献的

全体人员表示感谢。

国际大体联代理主席艾德致辞，高

度评价成都大运会的组织工作。他说，

参与世界大学生运动会远不止为了运

动成绩，更是为了收获一段经历、一段

可能持续一生的友谊。最后，艾德宣布

成都第三十一届世界大学生夏季运动

会闭幕。

文艺表演《梦想·点亮未来》精彩上

演。表演分为序《梦·直播》，以及《梦想·
致生命》《梦想·致青春》《梦想·致未来》

三个篇章。《梦·直播》以直播第一视角

带领观众领略成都美景、展示大运风

貌；《梦想·致生命》展现赛场上运动健

儿以拼搏的汗水彰显青春热血；《梦想·
致青春》呈现志愿者用全流程的志愿服

务升华青春的意义；《梦想·致未来》讲

述新时代青年与未来的青春之约，折射

出构建开放包容、命运与共美好世界的

愿景。

伴随国际大体联会歌，国际大体联

会旗徐徐降下。

国际大体联会旗交接仪式开始。成

都市市长王凤朝从执旗手四川籍奥运

冠军高敏和成都大运会首金获得者曹

茂园手中接过会旗，向全场观众挥动，

然后交给国际大体联代理主席艾德和

国际大体联秘书长森超。艾德和森超将

会旗交给下届大运会举办地代表德国

联邦内政和国土部议会国务秘书厄兹

德米尔及国际大体联首席执委伯克。

德国联邦内政和国土部议会国务

秘书厄兹德米尔致辞，祝贺成都大运会

取得圆满成功，盛情邀请全世界参加下

届大运会。

随后，莱茵—鲁尔大运会大组委为

观众带来5分钟的精彩表演，生动展现

德国青年风貌和当地文化特色。

21 时 06 分，别具一格的熄火仪式

开始。舞台中央的屏幕上显示出矗立在

东安湖畔的大运会主火炬塔，火焰缓缓

熄灭，幻化成一颗闪亮的火种。腾空飞

起的“太阳神鸟”衔起火种，传递给一位

青年，盘旋后飞向远方。

悠扬的音乐声响起，东方蜀派古琴

与西方小提琴和鸣《高山流水》和《友谊

地久天长》。一个个成都大运会的难忘时

刻出现在屏幕上，再现成都与大运会的

珍贵记忆，铭记中国与世界的深情相拥。

国际大体联主要执委也出席了闭

幕式。

据教育部官网 8 月 8 日，教育部党组书记、部

长、成都大运会组委会主席怀进鹏赴成都大运会大

运村，慰问中国大学生体育代表团、大学生志愿者。

教育部党组成员、副部长、成都大运会组委会副主席

王嘉毅、陈杰，四川省副省长、成都大运会组委会副

主席郑备参加慰问。

怀进鹏首先来到中国大学生体育代表团驻地，

亲切看望运动员代表和代表团成员，并代表教育部、

成都大运会组委会对中国大学生体育代表团在本次

大运会上取得的优异成绩表示热烈的祝贺。他指出，

成都大运会是党的二十大后我国举办的首个大型综

合性体育赛事，也是我国疫情防控转入“乙类乙管”

后的首场重大国际赛事,是青春的盛会、团结的盛

会、友谊的盛会。中国大学生体育代表团在大运赛场

上顽强拼搏，体现了中国青年一代奋勇争先、团结向

上的精神风貌，在大运赛场外热情好客，弘扬中华文

化，彰显中国形象，让世界看到了一个精彩的中国、

友谊的中国、朝气的中国，赢得了各界广泛赞誉。希

望大家再接再厉，在竞技场和人生的赛场上取得更

大的成绩。

怀进鹏随后来到志愿者之家，看望慰问大学生志

愿者代表，并代表教育部、成都大运会组委会对大学

生志愿者们付出的辛勤劳动和无私奉献表示衷心的

感谢。他指出，全体志愿者在赛场内外以细致入微的

服务、精益求精的工作，有力保障了成都大运会的顺

利进行，为成都大运会的成功举办作出了不可或缺的

重要贡献。志愿服务是中国与世界各国文化交流的窗

口，是各国大学生友谊互动的窗口，志愿者们牢记使

命担当，奉献智慧热情，架起中外青年友谊之桥、交流

之桥，向世界各地青年展现了中国青年的友好风貌。

希望大家牢记在志愿服务中的收获与成长，努力把大

运会精神和志愿者精神融入日常生活学习工作中，为

传播中华文明、传递中国友谊作出新的贡献。

成都第31届世界大学生夏季运动会于8日晚闭

幕。中国大学生体育代表团取得优异成绩，名列金牌

榜、奖牌榜第一。大运会期间，来自各大高校的近2

万名赛会志愿者在赛场内外提供服务。成都大运会

的成功举办，用青春之歌为世界奉献了一届简约、安

全、精彩的体育盛会，为国际青年体育事业发展作出

了新贡献。

第三十一届世界大学生夏季运动会圆满闭幕

国际大体联盛赞成都大运会

“让每个人都实现了梦想！”

本报讯（记者 倪秀）8月4日，“国际

大学体育文化交流中心”揭牌仪式在成

都体育学院（以下简称“成都体院”）举

行。该中心是国际大学生体育联合会

（以下简称“国际大体联”）在我国授权

认证建设的首个国际性的大学体育文

化交流平台。

国际大体联代理主席雷诺·艾德

（Leonz EDER）、秘书长艾瑞克·森超

（Eric Saintrond）、教育委员会主任维丽

娜·伯克（Verena Burk）、副主席申震，四

川省委教育工委书记、教育厅党组书

记、厅长余孝其，成都市委常委鲜荣生

等参加揭牌仪式。

成都体院还授予国际大体联代理

主席雷诺·艾德“荣誉教授”称号。雷

诺·艾德表示，“荣誉教授”是一种荣

誉，也是一种责任。他对成都体育学院

在本届世界大学生运动会和 FISU 世

界学术大会作出的贡献表示诚挚感

谢，对学校师生代表中国在大运会取

得的优异成绩表示祝贺。他表示，国际

大体联将大力支持国际大学体育文化

交流中心的建设，携手搭建合作交流

的平台，共同推动大学体育、体育教

育、大运会文化遗产传承等方面更好

地发展。

“四川将全力支持建好‘国际大学

体育文化交流中心’，努力打造中国大

学体育教育的新样板，为教育强国、教

育 强 省 建 设 和

国 际 青 年 体 育

事 业 发 展 作 出

新 的 更 大 贡

献。”余孝其在致辞中对中心的促成落

地表示热烈祝贺，他表示，国际大学体

育文化交流中心的成立，预示着成都

大运会的宝贵物质和精神遗产将依托

成都体育学院得以延续和继承，也预

示着“追求卓越、团队精神、创新精神、

运动乐趣和正直诚实”国际大体联核

心价值观将在中国大地上得以更加广

泛的传播。

“国际大学体育文化交流中心”将

由国际大体联和成都体院共同建设。

这也是国际大体联在历届世界大学生

运动会期间首次与举办地高校共建的

大学体育文化交流中心。按照双方签

订的合作备忘录约定，中心将以 FISU

体育价值观和大学生体育发展理念为

引领，以促进世界大学生体育事业发

展为总目标，以推进国际大学生体育

文化交流、开展体育赛事和教育活动

等为主要内容，联合打造运动医学教

育、国际大学生体育赛事和文化交流、

FISU特色教育、FISU遗产保护和学术

成果数据库、FISU 健康校园计划推广

等多个项目，努力将中心建成一个国

际化、专业化、多元化、高品质的体育

文化交流平台。

8月8日晚，第31届世界大学生夏季运动会闭幕式在成都露天音乐公园举行。 新华社记者 江宏景 摄
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国际大体联夏季大运会主任赵晶谈成都大运会

所有的等待是值得的
■ 本报记者 倪秀

“国际大体联对成都大运会

是满意的，这个问题毋庸置疑。”8

月3日，在成都大运会赛事运行专

场新闻发布会上，国际大体联夏

季大运会主任赵晶在回答记者提

问时肯定地说。

8月2日，国际大体联在大运

村举行了例行代表团团长会议。

赵晶介绍，与会代表团对成都大

运会的反馈都是100%的肯定。在

她看来，这个肯定不仅仅是对组

委会工作人员的肯定，也是对大

运会的肯定，更是对成都的肯定。

“我们想把成都推向世界，也

想把世界带到成都来。”赵晶说，

这几天自己也在社交平台上看

到很多代表团活跃在街头巷尾

的帖子。在她看来，这正是成都

承办这届赛事的意义：代表团不

仅仅是来参加大运会，也是来感

受成都的。我们希望大家能看到

代表团在火锅店、串串店的人声

鼎沸和其乐融融，但更要看到在

赛场上各国运动员的高水平竞

技，短短几天大运会的纪录已经

一破再破。

“现在正如我们每个人所看

到的，我们确实是等到了更好，我

们所有的等待是值得的。”赵晶谈

到，成都大运会因故被延期2次，

也是国际大体联历史上唯一一届

被延期2次的大运会。为什么要延

期两次？每次被问到这个问题，她

的答案都是同一个：成都大运会

值得更好。

2001 年，赵晶以大学生志愿

者的身份参与北京大运会。2005

年，参加土耳其伊兹密

尔大运会并出任中国代

表团官员。2008年，她正

式加入国际大体联，此后经历了哈

尔滨冬季大运会和深圳夏季大运

会。在过去20多年里，赵晶与大运

会结下了不解之缘。而谈及成都大

运会，赵晶觉得自己最大的感受是

“底蕴”。

“成都市已经有这么多场馆

了，你们还要再建新馆吗？真的有

必要再建这个馆吗？”赵晶回忆，成

都最初申办大运会时，国际大体联

前来考察并从可持续发展的角度

提出这个问题时，成都的回答让她

记忆犹新：“不管有没有大运我们

都会建，这是成都的城市发展战

略，我们希望成都全市的人民都可

以在家门口享受丰富的体育文化

生活。”这让她看到，成都的每一步

路，都是经过非常慎重思考的。所

以这座城市有深厚的底蕴去衬托

它的承办，也就成就了今天大家看

到的大运盛会。

“响晴薄日的天气是热的，运

动员挥洒的汗水是热的，开幕式感

动的泪水也是热的，各代表团在成

都街头沾染的烟火气那也是热的

……”赵晶分享说，自成都承办大

运会以来，这是自己第12次来成

都。但这次到成都，却感受到了不

一样的“热”。而开赛至今，很多个

瞬间让她感动。特别是在最早开赛

的武术项目比赛中，一名伊朗运动

员在刀术比赛中可能因为动作太

快，刀直接飞走了。其实有那么几

秒钟的时间，运动员是没有看到自

己的刀去了哪里。但在那一刻，现

场所有观众都站起来为他加油。在

赛场激烈的竞争氛围下，面对失误

的运动员，所有人能够给予掌声和

鼓励，提振运动员信心，这是让她

很感动的地方。


